



Communiqué de presse

## L'ASSOCIATION OETH ET UNAFORIS S'ENGAGENT POUR FAVORISER L'ACCES DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP DANS LES FORMATIONS SOCIALES

L'association OETH et Unaforis initient une démarche pour une « accessibilité totale, universelle » des établissements de formation (matériels, numériques, pédagogiques, aménagements, compensation des parcours et des examens) en faveur des personnes en situation de handicap.

Paris, le 19 mai 2021 – Le lancement de cette Recherche action sur l'accessibilité des centres de formation s'inscrit dans le prolongement de l'accord de partenariat engagé en septembre dernier par l'association OETH et L'Union nationale des acteurs de formation et de recherche en intervention sociale (UNAFORIS), pour développer des projets de coopération opérationnels renforcés.

En présence de Sophie Rattaire, Coordinatrice interministérielle à l'accessibilité universelle et à l'inclusion et Maxime Oillaux, Chef de projet « Transition inclusive – participation des personnes » du Secrétariat général au Comité interministériel du handicap, l'association OETH, l'Unaforis et Faire ESS ont lancé leur programme de recherche action « *parce que l'accès aux métiers du social adossés à des certifications est souvent compliqué pour les personnes en situation de handicap et que malgré les textes existants, la mise en application n'est pas toujours suivie par les EFTS (Etablissements de formation en travail social)* » indique Diane Bossière, déléguée générale d'Unaforis.

Concrètement il s'agit d'identifier les expériences et pratiques vertueuses et innovantes et de réaliser, courant 2021, un état des lieux au travers d'un guide d'accessibilité qui sera déployé dans tous les centres de formation du réseau Unaforis et qui donnera lieu à un plan d'actions concrètes courant 2022.

Cette initiative intervient dans la continuité de l'action menée par l'association OETH et UNAFORIS au travers du dispositif OASIS HANDICAP\* qui a montré à plusieurs reprises à quel point la question de l'accueil dans les centres de formation de stagiaires en situation de handicap était un sujet à fort enjeu et n'allait pas de soi. « *L'accessibilité, dans tous les sens du terme, des centres de formation du secteur est un sujet capital.* » explique Pierre-Marie Lasbleis, directeur général de l'association OETH, ajoutant « *Avec ce nouveau projet, il s'agit d'identifier les bonnes pratiques, les freins et les leviers en matière d'accueil d'étudiants en situation de handicap qui nous permettront de construire un plan d'action pour développer cet accueil dans les établissements et cela dès l'année prochaine* ».

\*Le dispositif OASIS handicap (\*Orientation Accompagnement Secteur de l'Intervention Sociale) a été lancé en 2014 par l'association OETH en partenariat avec l'IRTS de Montpellier.